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A vigésima primeira Reunião Ordinária da Câmara Técnica de Gestão da Região 1 
Hidrográfica do Guaíba – CTG/RS teve lugar no auditório da SEMA, Avenida Borges de 2 
Medeiros, 261, 15º andar - Porto Alegre - RS, no dia dez de julho do ano de dois mil e 3 
dezenove, às quatorze horas. Membros Presentes: Júlio César Salecker – Comitê 4 
Taquari-Antas; Karla Leal Cozza– Comitê Caí; Adolfo Klein– Comitê Sinos ; Adriano 5 
Adriano Skebsky Reinnheimer e  Valery Nunes Pugatch– Comitê Lago do Guaíba; 6 
Valéria Borges Vaz– Comitê Pardo; Scheila Hollves– Comitê Vacacaí-Vacacaí Mirim; 7 
Paulo Robinson Samuel– Comitê Gravataí; Rafael Midugno– SEMA; João Batista 8 
Steigleder– SOP e Sady Marcos Leal Brazeiro– SSP. Demais presentes: Adalberto 9 
Huves, Adriano Adriano Skebsky Reinnheimer, Comitê Lago Guaiba e Gabriel Frota, SE 10 
CRH. Ausência justificada Eduardo Stumpf – Comitê Baixo Jacui.  O Presidente 11 
Adolfo Klein abriu a reunião. Comunicações: Valéria Borges Vaz cita que foi solicitado 12 
na última reunião do Fórum Gaúcho de Comitês que as regiões hidrográficas 13 
indicassem seus representantes para composição do CRH. Portanto, propõe que esta 14 
demanda seja incluída na pauta. Ordem do Dia: 1. Apreciação da ata da 20ª 15 
Reunião Ordinária da CTG – Leitura dispensada. Aprovada por unanimidade com 16 
alterações solicitadas de complementações. 2. Indicações dos membros CRH - Após 17 
debates, optou-se por utilizar os critérios de sucessão na representação, passando os 18 
atuais suplentes para a condição de titulares e definindo novos suplentes para a região 19 
hidrográfica. Como um dos Comitês que esta atualmente como suplente na 20 
composição do CRH não se fez presente, as representações da região hidrográfica 21 
ficaram as seguintes: T: Comitê Vacacaí e S: Comitê Pardo, T: Comitê Lago Guaíba e 22 
S: Comitê Sinos. 3. Demandas da Região Hidrográfica para o Orçamento FRH/RS 2020: 23 
Após breves debates, os Comitês optaram por manter para o orçamento 2020 o que foi 24 
solicitado para este ano e acabou não sendo executado. A saber: Lago Guaíba: R$ 25 
500.000,00 – Plano de Ações (não estruturais), Pardo: R$ 400.000,00 – Plano de Ações 26 
(não estruturais) Estudo para análise de alternativas para aumento da disponibilidade 27 
hídrica e melhoria da qualidade do Rio Pardinho ,Gravataí: R$ 500.000,00 - Plano de 28 
Ações (não estruturais), Sinos: R$ 500.000,00 - Plano de Ações (não estruturais). Além 29 
disso, o Comitê Taquari-Antas solicita complementação tendo em vista a previsão de 30 
andamento do Plano de Bacia, solicitando R$ 400.000,00. Já o Comitê Vacacaí faz 31 
breve relato sobre Projeto Saúde da Água, solicitando um aporte de R$ 500.000,00 32 
para implantação. Os Comitês Caí, Baixo Jacuí e Alto Jacuí não se fizeram presentes. 33 
Sequência de Gerenciamento Hídrico da Região: Adolfo Klein coloca que a região 34 
hidrográfica do Guaíba tem alto potencial para ter todas as bacias com os instrumentos 35 
devidamente implantados. Cita que há uma proposição de deixar todos os Comitês 36 
nivelados no que tange aos instrumentos de gestão, principalmente Planos de Bacia. 37 
Porém, coloca que o avanço não depende apenas de ter os Planos, mas sim de como 38 
agir a partir de sua elaboração. Expõe que há Comitês que não possuem Plano e 39 
funcionam normalmente, enquanto há outros que tem seu Plano elaborado, porém se 40 
desmobiliza após conclusão. Portanto não adianta apenas nivelar os Planos de Bacia, 41 
mas sim um nivelamento sobre como atuar e fazer gestão a partir de sua elaboração. 42 
Após amplo debate, encerrou-se este item de pauta, sem deliberação. Convênios de 43 
Manutenção/Parcerias dos Comitês de Bacia: Após amplo debate e revisão sobre a 44 
situação dos convênios dos Comitês na região do Guaíba, estabeleceu-se a proposta de 45 
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marcar reunião extraordinária da CTG, com a presença do Diretor do DRHS, para tratar 46 
do assunto. 6. Assuntos Gerais: a) Projeto RS Água: Rafael Midugno faz breve relato 47 
sobre a matéria, colocando que o último encaminhamento se deu no sentido de 48 
solicitar ao CRH o pleito de recursos junto ao FRH, FEMA ou PROGESTÃO para 49 
elaboração do sistema. Gabriel Frota cita que está inserido na pauta da próxima 50 
reunião do CRH. Rafael Midugno ainda aproveita para informar que a FEPAM está 51 
fazendo uma avaliação dos Planos de Bacia no que tange às ações que seriam de sua 52 
competência, para verificar o que está sendo ou já foi feito e que, em breve, será 53 
divulgado um informativo sobre isso. B) Lago Guaíba – Mostra de Trabalhos 54 
Acadêmicos: C) Moção de Apoio ao Sistema de Proteção Contra Cheias: V alery 55 
Pugatch informa que o Comitê do Lago Guaíba elaborou uma moção de apoio ao 56 
Sistema de Proteção Conta Cheias de Porto Alegre, após indícios da intenção de 57 
derrubar o muro da Mauá, que faz parte do Sistema. Portanto, o Lago se manifestou 58 
colocando que, sendo confirmada a derrubada do muro, que se apresentem 59 
alternativas para manutenção deste Sistema de Proteção Contra Cheias. Finaliza 60 
colocando que este documento ainda será pautado na próxima reunião da CPA e, após, 61 
deverá encaminhar ao CRH, Assembleia Legislativa do RS e DRHS, para conhecimento 62 
e manifestações. Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente, Adolfo Klein deu a 63 
reunião como encerrada.  64 


